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COMPTE RENDU DU 3ème CONSEIL D’ECOLE 
du 14/06/2022 

 
 

Président du conseil d’école : Mr Rameaux Secrétaire de séance : Mme HAJJI 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

PRESENTS : 

 

ABSENTS (excusés) : 

• Enseignant(e)s : 
Mr Rameaux, Mr Dujoncqyoy, Mme 
Slomianowski, Mme Barre, Mr Dupuy, Mme  
Kulhava, Mme Denage, Mme Ragot, Mr Braun, 
Mr Rouif, Mme Creminion, Mr Oliveira Da Silva, 
Mme Leclair, Mme Laffite, Mme Alfaré 

•  
•  

Mairie de  Massy : 
Mme Victorien  

 
• Parents d’élèves élus: 

• Mme LARTIK, Mme ZAIDI, Mme HECKEL, Mme 

BEGHOUL, Mme DABAJ, Mme HAJJI 

Mme DIVARET : Inspectrice de l’Education Nationale 

mailto:0910492r@ac-versailles.fr


ORDRE DU JOUR : 

 

1- Bilan des projets  
2- Projet d’école 
3- Coopérative scolaire 
4- Structure et effectifs 2022-2023 
5- Enquêtes du climat scolaire 
6- Bilan « Coup de Pouce » 
7- Règlement intérieur 2022-2023 
8- Questions mairie/travaux 

 
Monsieur Rameaux a ouvert le conseil d’école à 18h45. 
 

1- Bilan et projets d’école 
 
Les projets par niveau de classe : 

 CP : Le fil rouge sur un projet autour du monde dont différentes actions ont étés mise en 
places à savoir : 
o La Chorale 
o Le voyage à travers les chansons de Disney 
o La découverte d’un continent par période 
o Le Nouvel an chinois avec une parade dans l’école 
o L’intervention d’une chanteuse cubaine qui est venue chanter et danser avec les 

enfants 
o Découvertes de différents œuvres, différents animaux propre à chaque continent ou 

pays 
o Projet théâtre avec une intervenant de la mairie 
o Projet école et cinéma 
o Chaque classe a pu voir une représentation au centre Paul Bailliart (le pianiste cubain 

ou Gadoue 
o « Chaque jour compte » avec la fête du 100ème jour d’école 
o Sortie sur une journée à la cité des Sciences et de l’Industrie et notamment à la cité 

des enfants (visite sur la matinée, suivi d’un pique-nique et des jeux en plein air 
l’après-midi) 

o Sport avec intervenants de la mairie : Rugby et Natation 
 

 CE1 : 
o EPS : Séances de Natation avec notamment la possibilité d’avoir pu rattraper les 

séances annulées à cause de la fermeture de la piscine du fait du COVID, et 
l’intervention d’un joueur d’Handball 

o Education morale et civique : intervenante sur le développement durable : tri des 
déchets, protection de la planète 

o Sciences : Construction d’un chevalet avec un menuisier professionnel 
o Littérature : Venue de Mymi Doinet, autrice d’albums de jeunesse pour les enfants 

avec un thème autour de la Tour Eiffel qui voyage dans le monde, elle a pu leur 
expliquer les coulisses de la construction d’une œuvre littéraire 

o Artistique : la grande lessive avait été faite en début d’année avec l’exposition des 
oiseaux à l’extérieur, un chant de Noël, sortie au cirque. 
Récemment, en partenariat avec le collègue et des classes de 5ème (projet REP), la 
rencontre avec Rosa (danseuse professionnelle de Flamenco) les enfants ont pu faire 



2 séances de danses de flamenco et récemment une séance qui a été divisé entre la 
danse avec Rosa et une professeure d’Espagnol et ses élèves de 5ème qui ont tenus 
des ateliers sur le thème de la culture hispanique et de la langue espagnol et la 
construction d’accessoires hispaniques 

o Sortie de fin d’année le 27/06/2022 : Visite du Musée en herbe pour voir l’exposition 
de Speedy Graphito qui est un artiste Street art. Cette sortie est en lien avec une 
œuvre que les différentes classes ont eu le temps de découvrir qui était « Je découvre 
le Street art avec Céz Art 

 

 CE2 : Projets en collaboration avec le réseau REP avec le collège Blaise Pascal : 
o Flamenco 
o Sport et santé avec la visite des infrastructures du club de rugby, l’alimentation 

équilibrée avec prise d’un petit-déjeuner au collège. 
o « Raconte-moi une histoire » (projet REP) pour 2 classes : une classe de MS de l’école 

Albert Camus est venue et les élèves leur ont lu des histoires et inversement en allant 
dans leur école et si possible un pique-nique littéraire sera organisé avant la fin de 
l’année 

o Projet artistique « Mon œil » qui a été proposé à toutes les classes de ce2 de Massy : 
atelier de 2h qui a été donné par une intervenante du centre Pompidou avec clôture 
du projet par la visite du centre Pompidou 

o Théâtre : Une professeure de théâtre est intervenue pour proposer soit des scènes 
d’improvisation ou la mise en place d’une histoire avec présentation devant les 
autres classes de ce2 

o Représentation du spectacle « Pinocchio » à l’opéra de Massy le mardi 28 juin 
o Visite et découverte de la médiathèque Jean Cocteau 
o EPS : Natation en début d’année, Roller et Rugby avec un tournoi prévu le mardi 21 

juin 

 CM1 :   
o EPS : Handball en début d’année avec un tournoi au mois de juin, séances de Natation 

avec notamment la possibilité d’avoir pu rattraper les séances annulées à cause de la 
fermeture de la piscine du fait du COVID, cycle vélo 

o Sciences : Etude sur les mécanismes du vélo (en rapport avec le cycle de sport) 
o Projet avec le collège avec des professeurs d’Histoire-Géographie et d’Art plastique 

avec l’étude de la culture arabo-musulmane (en début d’année sortie à l’institut du 
monde arabe et visite de la Mosquée de Paris (étude de la langue arabe, 
calligraphie…)  

o Sortie à Dourdan (également avec les élèves d’une classe de 5ème du collège) : Visite du 
château fort et ateliers autour du Moyen-Age et prochainement cuisine avec ces 
mêmes élèves du collège (recette médiévale, chaussons au pommes médiévaux…) 

o Escape Game sur Alice au Pays des Merveilles 
o Sac à dos voyager : sac à dos qui a voyager sur tous les élèves de la classes, sur le 

thème de l’écologie avec un petit cahier ou chacun pouvait écrire son avis sur les 
livres du sac à dos 

o Programme du « Good Behavior Game » (GBG : Jeu du bon comportement) : élaboré 
avec l’association France addiction pour favoriser les bons comportements, 
développement des compétences psycho-sociales 

 

 CM2 :  
o Projet SLAM, écriture de texte avec une slameuse professionnelle, répétition avec 

des musiciens et ont présentés leur travail à Paul Bailliart devant les parents 



o Projet Biodiversité avec une intervenante : cours sur la biodiversité du plateau de 
Saclay et les élèves ont semés à l’école des germes de blés  

o EPS : Cycle de Basket, Rugby avec un tournoi en fin d’année  
o Une demi-journée de prévention à la sécurité routière avec un représentant de la 

Police Nationale  
o Un Rallye-Maths avec les CM1, et les CM2 sur le thème de la résolution de problèmes 
o Spectacle « Pinocchio » à l’opéra de Massy 
o Lundi 4 juillet : Randonnée à la Vallée de Chevreuse 
o Pour l’une des classes : sortie à Radio France où les enfants ont assisté à un atelier 

sur la préparation d’une émission de radio avec des animateurs de Radio France, puis, 
visite du Musée d’Art Moderne et participation prochainement à un atelier expo avec 
le Centre Pompidou (le 27 juin) 

       
Mr Rameaux tiens à remercier Mr Dupuy qui a été volontaire pour emmener les enfants de la 
classe de Mme Paris aux séances de natation et leur a permis aussi de faire les activités vélo 
malgré la répartition dans les classes ils se chargeait de les récupérer pour les accompagner. 
Remerciement aussi à Mme Slomianowski et Mme Laffite qui ont longuement fourni le travail 
aux élèves lors de l’absence de Mme Paris 
Mr Rameaux rappel et rassure les parents de la classe de Mme Paris que ce qui est entrepris 
à partir du CM1 est étudié en CM1, CM2 et 6ème (fin du cycle en fin de 6ème), il y a donc une 
répétition des éléments qui se fait sur ces 3 années. Il est donc confiant que les élèves 
pourront rattraper le retard pris cet année et l’équipe sera vigilante sur cette classe l’an 
prochain. 
 
La fin d’année se clôturera avec les Olympiades du 4 au 7 juillet sur les matinées 
 
 

2- Projet d’école 
 
Le projet d’école va légèrement être retravaillé pour la rentrée et être représenté au premier 
conseil d’école. 
Les axes mis en place sont : 

- Ambition et réussite pour tous avec quart d’heure de lecture, raconter et formuler des 
histoires (ateliers langage, lecture avec « lis-moi une histoire), décloisonnement (les 
enseignants récupèrent les élèves d’une autre classe du même niveau pour faire des 
activités) 

- Le bien-être pour tous : développement des compétences psycho-sociales, pédagogie 
positive 

- Culture et citoyenneté responsable  
Le projet labélisation développement durable n’a pas pu être mis en place cette année ainsi 
que les portes ouvertes (accueil des parents sur l’école pour des expositions et la proposition 
aux parents de grandes sections de venir visiter l’école pour la rentrée au CP (seulement 2 
parents lors de la première visite)) 

- Equité et inclusion (décloisonnement en CP/CE avec des groupes de niveaux pour 
travailler sur des ateliers spécifiques (vitesse de lecture, compréhension de texte, 
résolution de problèmes…), inclusion d’élèves en difficultés scolaire. 
Cette année plus de demande d’intervention de la psychologue scolaire. 

 
3- Coopérative scolaire 

 
Le dernier relevé reçu est à 7200€ 



A savoir qu’il reste des chèques du photographe à encaisser, la facture du photographe n’a 
pas encore été établie (environ 2000€), les paiements en cours des spectacles. 
Le bilan comptable se fera fin septembre 
 

4- Structure et effectifs 2022-2023 
 

Pour l’année 2022-2023 la prévision du nombres d’élèves est de 290 
La projection de structure est : 
5 CP (12-13 élèves) 
5 CE1 (12-13 élèves) 
2 CE2 (22 élèves) 
3 CM1 (20 élèves) 
2 CM2 (24 élèves) 
 

Départ de Mme Barre, Mme Alfaré, Mme Clavel 
Confirmation de poste pour Mme Créminion et arrivée de Mme Gautron ainsi que d’autres 
collègues 
Incertitude pour Mr OLIVEIRA DA SILVA car celui-ci n’est pas titulaire de son poste et pour Mr 
Rouif car il est actuellement sur un poste de remplacement 
 
Pour la rentrée de Septembre, Mr Rameaux à pour espoir de pouvoir effectuer une rentrée 
classique avant l’arrivée du Covid à savoir juste une séparation, sur deux portails, les petits et 
les grands le matin. La prérogative est de faire un accueil en classe dès 8h20 plutôt qu’une 
rentrée à des portails différents sur des horaires échelonnés. 
Les représentants de parents d’élèves demandent qu’il y ai une meilleure identification des 
enseignants le jour de la rentrée pour faciliter l’accueil entre enseignants (souvent non connu 
par les parents et/ou l’enfant) /parent/enfant. Il est proposé de mettre une photo de 
l’enseignant à coté de liste de classe. 
 

5- Enquêtes de climat scolaire 
 
Mise en place d’un questionnaire anonyme sur le climat scolaire, le ressentit des élèves, des 
parents et du personnels périscolaire (bien-être, violences, …). Il a été adressé aux élèves de 
CM1, CM2, personnels scolaires et périscolaires, parents d’élèves (26 parents sur 50 enfants 
seulement ont répondus à cette enquête). 
Globalement, le résultat est plutôt positif : 
Climat général : sentiment de bien-être dans l’école  

 Élèves : 55% bien et 42% très bien, 2,9% pas très bien et 0 élèves pas bien du tout 

 Personnels enseignants et périscolaire : 30% très bien, 69% bien, 0 pas très bien et 0 
pas bien du tout 

 Parents : 30% très bien, 48% bien, 21% pas très bien et 0 pas bien du tout 
 
Mr Rameau tient à soulever un fait sur le sentiment de sécurité aux abords de l’école, autant 
les élèves sentent en sécurité à 98% autant au niveau du personnel le résultat est de 53% et 
de 61% pour les parents 
 

6- Bilan « Coup de Pouce » 
 
Clôture des séances, 5élèves de CP pour renforcement à la lecture, socialisation, 
découverte culturelle avec le souhait de pouvoir perdurer cela l’an prochain 
 



7- Règlement intérieur 2022-2023 
 

Mr Rameaux rappelle que s’il y a des remarques sur le règlement intérieur, il faut l’anticiper 
car celui-ci sera voté au premier conseil d’école à la rentrée juste après les élections 
 

8- Questions mairie/travaux 
 

- Projet Cour d’école : Les travaux de végétalisation de la cour d’école débuteront cet 
été. Tous les coins et aménagements ne seront surement pas terminés avant la rentrée 
scolaire mais la cour sera praticable. 
Une réunion est prévue fin Juin avec les parents de l’école maternelle et élémentaire 
afin de pouvoir leur présenter ce projet. 

- Arbres de la cour : dans la cours, sont présents 2 arbres assez ancien mais sur l’un d’eux 
une branche est assez creusée, un pivert aurait été trouvé récemment il semblerait 
qu’il ait fait une niche à l’intérieur et aurait accentué le creusement de cette branche. 
Cela a déjà été signalé l’an dernier à Mr Masséaux, quelqu’un serait venu et aurait 
donné comme information que la structure de l’arbre n’était pas menaçante, 
seulement la situation s’est accentuée et cela à été signalé à nouveau à Mr Masséaux 
il y a environ 1 mois et demi qui a répondu qu’il ne fallait pas s’inquiéter hors Mr 
Rameaux précise qu’il n’est tout de même pas rassuré. 

- Intrusion récurrente dans l’école : demande de possibilité de mettre en place une 
caméra mais Mme Victorien précise que la difficulté est que celle-ci ne dois pas filmer 
les immeubles aux alentours. 

- Protocole sur les chaleurs à venir : permettre l’accès à l’eau aux enfants à tout moment 
de la journée (boire en classe par exemple), limiter les activités en pleine chaleur, 
investir les espaces frais sous les arbres ou sous le préau mais il est précisé qu’il n’est 
pas prévu d’investir dans des ventilateurs. 
 

Fin du conseil : 19h45 
 
 
 
 
 
 
 


